



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

El cumplimiento del Servicio Social será condición indispensable para que las mujeres españolas comprendidas entre los diecisiete y treinta y cinco años puedan participar en toda clase de oposiciones y concursos que se convoquen para cubrir plazas vacantes en la Administración del Estado, Provincia o Municipio.

Año I. — Núm. 171.

Mahón, jueves 2 de Noviembre de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago antelgado.

SUSCRIPCION: En la Isla, al mes. Plas. 3'00
Resto de España » 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

«ESTILO» Y CONTRASTE

Siempre la rectitud fué norma de Vida.
Y por contraste, ahora España busca la rectitud para representar la Muerte. Pero esta muerte es Vida.
El Monumento a los Caídos que Menorca levantó con suma de fervores a sus Mejores, es prueba palpable, geométrica, ideal, de esta Nueva Concepción, de este Nuevo Estilo del Imperio Español. Rectitud con geometría heroica de rectas impasibles al frente y a los costados. Y como suma de esta rectitud, los afanes, puestos con cada piedra desde la base al remate. Nuestro Estilo es así: Sin curvas zaragateras de estilo gastado, de curvas retorcidas de canero que enlerran mala intención, sino con aspiración blanca de ascensión sin fin. El plasmar en piedra el anhelo de los Muertos, que lo dieron todo por su afán de elevación de la España caída, no podía tener otro simbolismo que el de esa rectitud arquitectónica. Que esta plasticidad geométrica. Que esa elevación heroica, clavando a los aires su punto y clamando a los vientos su Gesta. Ellos, cayeron para levantarse a la Altura Eterna y vigilar la Historia desde el Lucero Simbólico. Y de esta Caída y de esta Elevación quedó una estela—Vía Láctea del siglo XX—que cuajó en la plasticidad rítmica del Monumento. Desde la bodega del «Atlante»—fantasma embozado en las neblinas de aquel Noviembre horrible—subieron almas ceñidas de Luz con rosas rojas al pecho, circeladas en carnes por los buriles mordaces de los fusiles rojos. Desde La Mola—sinfonía de piedra que enmudeció el día de la matanza—subieron almas cuajadas de Luz. Tras ellos, quedó un olor de laurel, unas lágrimas de mujer, unos llantos de madre, unos lamentos de orfandad. Sobre ellos, iba un sonar de clarines de Imperio, una bendición de Dios y un beso de España...
Y el milagro se hizo. De aquellas muertes y de otras muertes—¡tantas y tan variadas!—España fué renaciendo. Cada grillo era un afán de elevarla a las Alturas Históricas de Su Destino Imperial. Y vino la Paz.
Y tras Ella, esto: Verticalidad en Sindicatos y regímenes. En anhelos y fervores. En todo.
Por eso, lo que palpable y visiblemente, nos habla de los Caídos ha de ser así, vertical también. No podría ser de otra forma, porque sería traicionar el espíritu de la Revolución. Nuestro Movimiento—el Movimiento de España—es un movimiento ascensional, con verticalidad de heroísmo. Con desprendimientos con ansias de volar de la tierra para subir al Cielo en un afán permanente de acercarnos a Dios. Y de unirnos a Su Cruz; de que forme carne con nuestra carne, como la piedra del Monumento a los Caídos de Menorca, forma piedra con el Obelisco. Porque querramos ser de Dios y unir nuestra carne pecadora a Su Cruz, hasta que sus Astillas se claven en nosotros como las Espinas atravesaron la Sien del Maestro. Como las balas atravesaron el pecho de José Antonio, y de todos.
Y quiera Dios que al pasar por frente a este Monumento que levantó la fe en España y en Jesús y el amor a los Muertos por Ellos, cada uno de nos otros se haga carne de meditación. Y piense:
—Ahora, no caben los rencorosos. No caben los mordaces. No caben los encubiertos. No caben los de la doblez del alma. No caben los pecadores a Espaldas. No cabe el viejo estilo barroco y recargado con frotamiento de manos y risa ladina de banquero judío. No cabe la risa de cara y la puñalada de espalda. No cabe, en fin, la hipocresía, porque la mano de los muertos se clavará en la frente de ellos para señalarlos con la mancha de la traición. Desde las negruras de las bodegas de las cárceles flotantes y desde la fría humedad de las celdas de prisión, brotarán las voces maldiciendo y maldiciendo...
Solo cabe el espíritu noble. La pureza de la intención. España se hace, como esos monumentos, con rectitudes de conciencia, con blancura, con Cruces de sufrimiento y sacrificio, con austeridad, con ansias de despegarse de la tierra y volar alto, muy alto. Hasta el Cielo, que está Dios y los que por El cayeron...
ENRIQUE ANTONIO DEL CORRAL

AL PUEBLO DE MENORCA

Al terminarse los actos de inauguración del Monumento a los Caídos, que han revestido el esplendor y solemnidad que todos han podido apreciar, cumplo un deber al expresar mi gratitud por el concurso entusiasta que he recibido. De S. E. Rvdma. el Sr. Obispo de Menorca; Rdo. Padre Corrois y Clero diocesano que con su intervención han dado al acto su fundamento espiritual y cristiano; del ilustrísimo señor Delegado del Gobierno y Autoridades civiles que con su personal esfuerzo y el de sus celosos agentes, han montado perfectamente los servicios de orden y circulación; del señor Jefe Insular de Falange, sus entusiastas jerarquías y a toda esa magnífica organización de F. E. T. y de las J. O. N. S. que ha demostrado el domingo su pujanza y fervor por nuestra Gloriosa Causa Nacional, a todo el vecindario de la Isla que ha sabido vibrar con fé patriótica y emoción al recuerdo de nuestros gloriosos Caídos.
En cuanto a las fuerzas de Marina y Ejército, nada he de decir ahora, pues la Orden General de la Isla, con la lacónica expresión del estilo militar, ha dicho ya lo que he creído justo.
Réstame solo hacer especial mención de los señores que componen la Junta de Honor del Monumento y la Junta Técnica, cuyos infatigables desvelos he podido apreciar en el transcurso de la construcción y a los que esta pública expresión de agradecimiento les es debida, y de la labor hasta hoy anónima, perseverante y eficazísima de la Jefatura Insular de Propaganda que ha organizado el acto en la forma espléndida que todos han visto.
En la ciudad de Mahón, se eleva desde el domingo un Monumento a los Caídos, digno de ellos y de Menorca. ¡Que este Monumento sea además signo de unidad y de compensación de todos los menorquines y altar ante el cual hagamos a nuestro Caudillo la promesa de nuestro amor y fidelidad y de nuestro trabajo personal y colectivo por el engrandecimiento y gloria de la Patria!
¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA ESPAÑA!
El General Comandante Militar,
EDUARDO RECAS

Día de Difuntos

REFLEXIONES

La razón humana hace esfuerzos prodigiosos para someterlo todo a su vasto imperio, hasta lo inaccesible a su poderosa acción; y sin embargo, al encontrarse ante el problema de la vida y de la muerte, debe reconocer su impotencia y buscar la solución del enigma en la Revelación. Desde el punto de vista de las solas luces naturales extraviadas, el nacimiento y la muerte son los dos extremos de nuestra caduca existencia; tal es el postulado de la ciencia racionalista; ante tan triste destino, se rebela la inteligencia del hombre y a la luz de la revelación divina, reconoce que el nacimiento es ciertamente el principio de la vida, pero la muerte pasa de objetivo final a medio que nos conduce al fin que es la eternidad. Grandiosa verdad que satisface plenamente las innatas aspiraciones de nuestro corazón. Nacemos no para morir sino para eternamente vivir vida feliz o desgraciada, según hubiesen sido nuestras obras. La vida es la embriaguez de un día, dijo Bossuet, y la resurrección el complemento y término lógico de la mundanal existencia.
La Iglesia Católica, como madre solícita y amante de sus hijos, celebra el 2 de Noviembre de cada año desde el siglo IX de una manera oficial y pública, la Conmemoración de los Fieles Difuntos, de aquellas almas que salidas de esta mísera vida terrenal en gracia de Dios no han satisfecho plenamente a la divina justicia por sus pecados, y hermanándose en íntimo lazo, en vínculo de amor, la justicia y la misericordia, alivia la suerte de aquellas benditas almas con los sufragos, limosnas y buenas obras de sus hijos y sobre todo con el sacrificio de la Santa Misa de valor infinito. Ya antes de esta fecha, ciertos monjes en la libertad canónica de que gozaban, habían establecido en sus famosas abadías de una manera privada dicha conmemoración; en aquellas abadías, monumentos del arte, de la literatura y de la religión, los monjes después de cultivar los terrenos destrozados por las guerras para dar el pan material al pobre, no olvidaban el del espíritu, ofreciendo medios de santificación a los que con ellos convivían y el rezo y las plegarias por el descanso de sus almas a los que les precedían en el camino de la vida. ¡Oh, la Iglesia—escribió el gran Chateaubriand—tiene remedios para todos los males del espíritu y del cuerpo!
Así como los cristianos de las eras de persecución recogían los cuerpos de sus mártires, les daban sepultura en sus catacumbas, cubriéndolas de flores y elevaban su corazón a Dios, nosotros, sparcimos flores sobre las tumbas de los difuntos, encendemos velas que significan la luz de lo Alto y oramos con fe para que Dios en su infinita misericordia acelere el venturoso día de su entrada en la Iglesia triunfante.
La muerte ha dejado de ser para el hombre de fe el término de su existencia. Árido otoño es la vida, adusto invierno es la muerte: más después de ella asoma sonriente la bella estación primaveral. Sin parar mientes en lo tenebroso del tránsito, daremos el paso con seguridad, ayudados por nuestros hermanos de la tierra y del cielo. ¡Dichosos los que mueren en el Señor!
ABELARDO BENITEZ

Franco quiere un reparto más justo de las riquezas para que unos pocos no tengan tanto y unos muchos vivan con dignidad de persona ¡y será!

La festividad de ayer

En el día de ayer celebró la Iglesia la Festividad de Todos los Santos.
En la parroquia de Santa María se cantó solemne Misa que se vió concurridísima. A la tarde, se rezaron las plegarias de difuntos, siendo también muy numerosa la asistencia.
El Cementerio se vió concurridísimo, viéndose en él una enorme profusión de flores y de luces. A las cuatro de la tarde la Capilla de Música cantó solemne Responso.
También el Monumento a los Caídos fué muy visitado durante todo el día. Por la mañana acudieron a él las Organizaciones Juveniles que depositaron una artística corona. Asistió el Jefe Insular, el cual leyó a los Cadetes la felicitación del Ayuntamiento a los camaradas Francisco Grau y Rolando Lluís por su heroico comportamiento en la extinción del incendio de la fábrica de licores del muelle.

El Monumento iluminado

Durante las pasadas noches ha permanecido iluminado el Monumento a los Caídos, recientemente inaugurado en la plaza del Ejército. La iluminación citada, de potentes reflectores, ha sido facilitada por la Junta de Defensa Pasiva de la Provincia, la cual desplazó a esta ciudad para el montaje de los magníficos focos, a nuestro camarada el Secretario de la referida Junta.

EL CORREO DEL MARTES

El martes por la mañana a las ocho procedente de Barcelona, llegó el buque a motor «Ciudad de Mahón» con 70 pasajeros y 50 toneladas de carga.
Por la tarde a hora de itinerario, regresó al puerto de procedencia con 65 pasajeros y 24 toneladas de carga.

C. N. S.

Se notifica a los trabajadores que tengan derecho a percibir el SUBSIDIO FAMILIAR que a partir de hoy se hará efectivo en esta Delegación (Deyá 2) previa la presentación del ejemplar «I» de la Declaración de familia.
HORAS DE PAGO: De 11 a 1.
Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Mahón, a 2 de Noviembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado Sindical Comarcal Accidental, JUAN QUINTANA.

Orden sobre el respeto al Cementerio

Con motivo de recordar hoy la Iglesia a los Fieles Difuntos y siendo tradicional costumbre la visita a los Cementerios, a propuesta del Presidente de la Junta, el Delegado del Gobierno ha dictado una orden disponiendo que los caballeros entren descubiertos al sagrado recinto y que los visitantes no formen grupos ni procedan a levantar la voz desconsideradamente, sino que realicen su visita con el respeto que exige el lugar sagrado.



D. Rafael Pons Carreras

Falleció víctima de accidente desgraciado, en su fábrica de licores, el día 31 del pasado Octubre, a la edad de 46 años

R. I. P.

Su opeñada madre doña Magdalena Carreras Gomila; hermanas Francisca y Magdalena; hijos; sobrinos; primos; demás parientes, y los empleados de la fábrica;

Participan a sus amistades tan triste pérdida y ruegan una oración para el alma del finado, cuyo entierro tuvo lugar ayer a las 11'45.
Mahón 2 Noviembre de 1939 —Año de la Victoria.

